

# *Adopta la Unión Europea medidas para potenciar las relaciones con América Latina y el Caribe*

---



Bruselas, 13 may (RHC) El Consejo de Asuntos Exteriores de la Unión Europea adoptó medidas para incentivar las relaciones con los países de América Latina y el Caribe.

La norma tomada se basa en las recomendaciones emitidas por la Comisión Conjunta de Derechos Humanos y la Comisión La Unión Europea, América Latina y el Caribe: aunar fuerzas para un futuro común.

Las conclusiones presentadas destacan el fortalecimiento significativo de los vínculos entre ambas regiones en la última década y llaman a fomentar los nexos en el contexto multilateral, en especial ante la ONU y la Organización Mundial de Comercio.

En conjunto, el bloque europeo y los países de América Latina y el Caribe representan el 25 por ciento del Producto Interno Bruto mundial, un tercio de los miembros de Naciones Unidas y casi la mitad de los miembros del G20.

El documento adoptado por el Consejo Europeo asegura que el fortalecimiento de

la alianza estratégica entre las dos zonas será crucial para implementar el cumplimiento global de los compromisos internacionales.

Igualmente, la Unión Europea instó a Estados Unidos a ejercer máxima moderación y evitar una escalada militar con Irán, al defender el acuerdo nuclear de 2015 durante un encuentro con el secretario de Estado norteamericano, Mike Pompeo.

Siempre fomentamos el diálogo, Pompeo escuchó claramente que la actitud más responsable a tomar debería ser de máxima moderación y evitar cualquier escalada militar, expresó la alta representante para Asuntos Exteriores y Política de Seguridad del bloque comunitario, Federica Mogherini.

También renovó su compromiso con el Plan Integral de Acción Conjunta (Jcpoa) e invitó a Irán a cumplirlo, luego de lamentar el pasado jueves la imposición por Estados Unidos de sanciones a ese país.

Firmado además por Rusia, China, Reino Unido, Francia y Alemania, el pacto es fundamental para la no proliferación de armas nucleares y la seguridad mundial, según argumentaron los ministros de Asuntos Exteriores de esos últimos tres países durante encuentros indistintos con Pompeo en Bruselas.

“Dejé claro (a Mike Pompeo) una vez más que nos preocupa el desarrollo y las tensiones en la región, que no queremos una escalada militar”, aseveró el jefe de la diplomacia alemana, Heiko Maas, en referencia a la decisión de Washington de fortalecer el despliegue de sus tropas en Medio Oriente con una embarcación de asalto anfibio y misiles Patriot.

La UE expresó anteriormente inquietud por la decisión de Teherán de reducir sus compromisos con el Jcpoa, medida que responde a la salida de Estados Unidos del acuerdo en 2018, la arremetida de la Casa Blanca y la inacción de la UE, según la nación persa.

Por su parte, el canciller iraní, Mohamad Yavad Zarif, demandó de la UE menos lamento y más obligación con el Jcpoa.

“En lugar de exigir que la República Islámica acate unilateralmente un acuerdo multilateral, la UE debería cumplir con sus obligaciones, incluida la normalización de los lazos económicos”, afirmó.

Según el jefe de la diplomacia, el silencio del bloque europeo frente a las hostilidades estadounidenses fue la razón principal de la decisión de Irán de suspender compromisos en el acuerdo nuclear.

---

<https://www.radiohc.cu/index.php/noticias/internacionales/190570-adopta-la-union-europea-medidas-para-potenciar-las-relaciones-con-america-latina-y-el-caribe>



**Radio Habana Cuba**